



Bolzano, 24 giugno 2016  
prot. n. 1476 Cons.reg.

Ai cons. reg.  
Riccardo DELLO SBARBA  
Brigitte FOPPA  
Hans HEISS

S E D E  
-----

**Oggetto: risposta all'interrogazione n. 185/XV – Regionews.**

Con riferimento all'interrogazione in oggetto si forniscono le seguenti risposte ed informazioni alla luce dei singoli quesiti posti:

Il servizio "Regionews" viene reso su richiesta del Consiglio regionale, che – dopo una fase sperimentale avviata all'inizio della legislatura – con delibera d'Aula n. 15 del 20 maggio 2015 ha tra l'altro modificato l'art. 16 recante "attività di informazione stampa e relazioni pubbliche" del regolamento organico per il personale del Consiglio regionale inserendo il seguente comma dopo il comma 4: "In alternativa all'incarico conferibile alla seconda unità di cui al comma 2, può essere affidato l'incarico per la diffusione interna di comunicati stampa, quale servizio da rendere in favore dei Consiglieri regionali, ad una agenzia giornalistica, a condizione che i costi derivanti da tale affidamento siano inferiori alle spese connesse al conferimento dell'incarico alla seconda unità, secondo le modalità di cui ai commi precedenti."

In base a tale disciplina l'incarico "Regionews" risulta tutt'oggi affidato all'agenzia giornalistica Opinione tramite la deliberazione dell'Ufficio di Presidenza n. 185/2015 fino al 30.06.2016. La spesa fissa per tale servizio ammonta all'importo mensile pari a euro 1.650,00 più IVA; due mensilità sono state corrisposte nel 2014, sette da giugno a dicembre 2015 e sei si riferiscono al corrente anno.

"Regionews" si configura come un servizio fornito dall'Agenzia giornalistica Opinione registrata presso il Tribunale di Trento con n. 772 del 20.09.1992; non si è a conoscenza di altre fonti istituzionali di finanziamento.

In relazione all'ultimo quesito si evidenzia la disciplina regolamentare sopraccitata, la scadenza del servizio a fine mese nonché una più articolata reciproca informazione diffusa tramite comunicati stampa emessi al livello nazionale e a livello provinciale sia a Trento che a Bolzano come richiesta ed apprezzata da parte di diversi Consiglieri regionali.

Sarà tuttavia compito della Presidenza valutare una eventuale diversa riorganizzazione del servizio giornalistico e di attività per le relazioni pubbliche nella seconda metà della legislatura appena avviata e da tale approfondimento e valutazione emergeranno le conclusioni circa la futura articolazione del servizio di cui trattasi.

Con i migliori saluti.

IL PRESIDENTE

- dott. Thomas Widmann -



Bozen, 24. Juni 2016  
Prot. Nr. 1476 RegRat

An die  
Regionalratsabgeordneten  
Riccardo DELLO SBARBA  
Brigitte FOPPA  
Hans HEISS

---

**Betrifft: Antwort auf die Anfrage Nr. 185 – Regionews.**

Bezug nehmend auf die oben angeführte Anfrage möchte ich Ihnen nachstehend auf die aufgeworfenen Fragen antworten:

Der Dienst „Regionews“ wird auf Anfrage des Regionalrates erbracht, der – nach einer zu Beginn der Legislaturperiode durchgeführten Testphase – mit dem Beschluss Nr. 15 vom 20. Mai 2015 unter anderem Artikel 16 der Personaldienstordnung des Regionalrates betreffend die „Information, Presse und Öffentlichkeitsarbeit“ abgeändert und nach Absatz 4 den nachstehend angeführten Absatz eingefügt hat: „Alternativ zu dem der zweiten Person laut Absatz 2 zu erteilenden Auftrag kann der als Dienst zugunsten der Regionalratsabgeordneten zur Verbreitung von Pressemitteilungen geltende Auftrag einer Presseagentur erteilt werden, vorausgesetzt, dass die Kosten dafür unter jenen liegen, die sich im Falle der Erteilung des Auftrags an eine Person aufgrund der Einzelvorschriften gemäß den vorstehenden Absätzen ergeben.“.

Aufgrund dieser Regelung erbringt derzeit die Presseagentur Opinione gemäß Beschluss des Präsidiums Nr. 185/2015 den Dienst „Regionews“ noch bis zum 30. Juni 2016. Die Ausgabe für genannten Dienst beläuft sich auf den monatlichen Fixbetrag in Höhe von 1.650,00 Euro zuzüglich MwSt.; zwei monatliche Fixbeträge wurden 2014 entrichtet, sieben von Juni bis Dezember 2015 und sechs entfallen auf das laufende Jahr.

„Regionews“ ist somit ein von der Nachrichtenagentur Opinione gebotener Dienst, wobei genannte Agentur beim Landesgericht von Trient mit der Nummer 772 vom 20.09.1992 registriert ist; die etwaige Finanzierung von Seiten anderer institutioneller Quellen entzieht sich meiner Kenntnis.

Mit Bezug auf die letzte der aufgeworfenen Fragen wird auf die oben zitierte Ordnungsbestimmung verwiesen und darauf, dass der Dienst mit Ende des Monats abläuft. Weiters sei vermerkt, dass verschiedene Regionalratsabgeordnete eine umfassende wechselseitige Information durch die Übermittlung von Pressemitteilungen, die sowohl auf gesamtstaatlicher Ebene als auch in Trient und Bozen veröffentlicht werden, beantragt und diesen Dienst auch geschätzt haben.

Das Präsidium wird sich jedoch damit befassen, ob in der soeben begonnenen zweiten Hälfte der Legislaturperiode der Journalistendienst und die Öffentlichkeitsarbeit anders organisiert werden sollen, wobei genannter Dienst ausgehend von dieser Überprüfung und Bewertung künftig entsprechend gestaltet werden wird.

Mit freundlichen Grüßen

DER PRÄSIDENT  
- Dr. Thomas Widmann -